

Pays messin

Cinq bonnes raisons de marcher de Marie à Mathias le 1^{er} juin

La marche bleue de Marie à Mathias est bien plus qu'une marche. Pour la 7e fois, elle reliera, dimanche 1er juin, Saint-Julien-lès-Metz à Ancy-Dornot, les deux communes de Marie Lausch et Mathias Dymarski, tués au Bataclan lors des attentats de Paris en 2015.

L'association Marie & Mathias organise dimanche 1er juin sa 7e marche bleue, la couleur des yeux des deux disparus. Si le départ de la randonnée a lieu à l'école primaire de Saint-Julien-lès-Metz, il est conseillé de se rendre d'abord en voiture à Ancy-Dornot où des bus amèneront entre 7 h et 10 h les randonneurs au point de départ. Voici les cinq raisons d'y participer.

● 1. Pour Marie et Mathias

La marche bleue n'est pas une marche comme les autres. Elle relie Saint-Julien-lès-Metz, la commune de Marie Lausch, à Ancy-Dornot, celle de Mathias Dymarski. Les deux amoureux du pays messin tués à 22 et 23 ans au Bataclan, lors des attentats de Paris en 2015. Faire cette

marche, c'est cheminer avec eux, leurs proches et les victimes de cette nuit d'horreur. Le parcours traverse le parc à leur nom à Saint-Julien, passe devant leur mémorial place Jeanne d'Arc à Metz, toujours décoré par l'association Un bouquet pour la paix de Rachel Papa, et se termine à l'espace à leur nom à Ancy-Dornot. « C'est un très beau moment de solidarité. La meilleure réponse à la barbarie. Beaucoup de marcheurs viennent pour nos enfants, ils ont toujours un mot sympathique pour nous. C'est très touchant. On y côtoie de très belles personnes. Cela nous fait du bien et nous permet d'avancer », témoigne Jean-François Dymarski, papa de Mathias.

● 2. Pour la jeunesse

Créée après la disparition du couple, l'association Marie & Mathias œuvre depuis pour la jeunesse. Tous les dons et bénéfices de ses manifestations sont reversés sous forme de bourses à des jeunes choisis par un comité de sélection, pour les aider dans leurs projets. Ce sera encore le cas à 14 h, à l'issue de la marche, où quatre bourses de



La marche bleue relie Saint-Julien-lès-Metz, la commune de Marie Lausch, à Ancy-Dornot, celle de Mathias Dymarski.

Photo Karim Siari.

1 500 € seront remises. En dix ans, l'association a redistribué plus de 55 000 € à une quarantaine de jeunes bénéficiaires.

● 3. Parce que c'est beau

Le parcours concocté par l'association Marie & Mathias est un concentré de beautés. Il passe par le vieux Metz, rejoint le plan d'eau, puis longe le sublime canal de Jouy. Une petite variante sera apportée dans le Vieux Metz. Il empruntera aus-

si une portion supplémentaire du GR 5 après être passé au-dessus de l'aqueduc romain d'Ars-sur-Moselle. « C'est vraiment un très beau parcours, ombragé, le long de la Moselle ou à proximité des coteaux et des vignes », appuie Maurice Lausch.

● 4. Parce que c'est familial

Pas de panique, pas besoin d'être sportif pour effectuer la marche. Si elle fait 16 km, l'asso-

ciation a aussi prévu un parcours de 8 km. Les marcheurs peuvent arrêter à Moulins-lès-Metz. Un bus les conduira ensuite à l'arrivée.

● 5. Pour la convivialité

L'association tient toujours à ce que ses manifestations se déroulent dans une ambiance bon enfant et conviviale, à l'image de ce qu'étaient les deux disparus. Au départ, la maire de Saint-Julien-lès-Metz offre le petit-déjeuner. Trois ravitaillements sont prévus sur la marche, de la restauration et une buvette attendent les marcheurs à l'arrivée à Ancy. Des jeunes accompagnés par l'association assureront l'animation musicale. Des démonstrations et initiations au BMX, la passion de Mathias, seront proposées par les Dinlow, l'association qu'il a fondée en 2005. Les Rawdogs proposeront aussi des mini-challenges autour du skate board.

● Philippe Marque

Dimanche 1er juin à partir de 7 h. Inscriptions sur le site de l'association (marieetmathias.fr) pour 15 €/personne avec un goodies. Gratuit pour les moins de 12 ans.